

gen die Stadt unternehmen werde, indem man 6 Colonnen formire.

Schlag 5 Uhr erschien er, mit seinem gesammten Generalstabe, auf dem kleinen Platze vor dem Schlosse. Die Gendarmerie d'Elite schloß einen weiten Kreis um ihn. Er ganz allein stellte sich, auf seinem bekannten Schimmel sitzend, an den Eingang der Brücke, das Gesicht gegen die Königlichen Zimmer gewendet. Berthier war der nächste bei ihm; das Gefolge und sämtliche Gaskopius hielten ehrfurchtvoll 20 bis 30 Schritte von beiden Seiten am Finanzhause. Ein Wink und mehr als 20 Adjutanten sprengten heran, erhielten jeder einzeln bestimmte Befehle, und eben so schnell eilten sie in allen Richtungen zu dem magischen Halbkreise hinaus.

Ein fürchterliches Kanonengebrüll erhob sich nun, nach einigen Minuten, auf der ganzen französischen Linie und verkündete: daß das eiserne Würfelspiel begann. Die Antwort der hohen Verbündeten bewies, welch eine entscheidende Sprache hier gesprochen, welche große Sache hier entschieden werden sollte.

Fest auf einen Punkt hinstierend, saß Bonaparte unverrückt und still eine ganze Stunde so zu Pferde, nur einigemal sprach